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Enthousiasmé
Je suis abonné et fan du TA 
JEUNESSE depuis ma plus tendre 
adolescence. Et je ne me souviens 
pas d’avoir lu un numéro qui m’ait 
autant emballé et enthousiasmé.
Ce numéro nous parle de quelque 
chose de grand : rejoindre un 
mouvement de disciples qui fait 
des disciples qui font des disciples.
Ce principe n’est absolument pas 

nouveau, c’est Jésus lui-même qui 
l’a imaginé et qui a confié à ses 
disciples la mission de continuer.

Honteux
À ma plus grande honte, 

j’avoue que personnelle-
ment je l’ai (re)décou-
vert il y a juste quelques 

petites années. 
J’ai pourtant 
grandi dans 
une famille 
chrétienne, 
je me suis 
fait baptiser, 
je suis devenu 

responsable 
jeunesse, j’ai fait 

des études de théologie 
pour devenir pasteur, je 
me suis marié, j’ai eu des 
enfants, j’ai commencé 
à faire régulièrement du 

footing (bon ça ça n’a rien 
à voir) et je n’avais pas vraiment 
saisi la mission de Jésus.
« Allez, faites de toutes les nations 
des disciples […] et enseignez-leur 
à mettre en pratique tout ce que 
je vous ai prescrit. » Matthieu 28. 
19-20

Remotivé
Ce n’est pas un conseil glissé en 
passant, ce n’est pas une option 
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PARTENAIRES :

Je m’abonne,
je soutiens !

ÉDITO

pour ceux qui le souhaitent vrai-
ment, mais c’est un véritable ordre 
de mission que Jésus nous donne à 
tous. Et qu’il te donne en fait !
C’est tout simple : un disciple est 
forcément quelqu’un qui va faire 
d’autres disciples. Si ce n’est pas le 
cas c’est qu’il y a un souci.
Tu ne sais pas comment faire ? Lis 
ce numéro et commence par aimer, 
prier, aller, bénir, amener la paix et 
la vie autour de toi. 

En vrai
Je connais les différents rédacteurs 
de ce numéro. Ce sont des amis. Et 
je peux t’assurer qu’ils savent de 
quoi ils parlent et qu’ils le mettent 
en pratique. Ils font partie de ceux 
qui m’inspirent le plus.

Un dernier mot : c’est trop beau de 
se mettre en mouvement. Voir ses 
amis, voisins se tourner vers Jésus 
et trouver la liberté, la paix et la 
joie… Il n’y a rien de tel. En plus 
Jésus te promet qu’il sera avec toi 
pendant cette mission.

Prêt à rejoindre le mouvement ? Je 
prie pour toi que ce soit le cas.

Enfin !
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Pierredisciple 
de Jésus
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Carrefour d’une vie
Depuis un moment, mon frère 
André me bassinait avec ce Jésus. 
Il n’arrêtait pas de me dire : 
« Jésus a dit ceci, Jésus a fait cela. 
Faut que tu viennes l’écouter ! » 
D’après André, il semblait différent 
de nos chefs religieux, parce que 
soi-disant : 
« Lui, ce qu’il dit, il le fait ! ». 
Moi, je n’ai jamais aimé les beaux 
parleurs, et encore moins ceux qui 

disent mais ne font rien. J’aime 
les hommes d’action, pas les 
hypocrites !
Un jour donc, ce Jésus dont je vous 
parle, est venu dans mon village de 
Bethsaïda. Je n’étais pas de bonne 
humeur ce jour-là. Je m’souviens, 
la pêche fut longue, laborieuse, 
et finalement, mauvaise. J’étais 
fatigué, découragé, et je n’avais 
qu’une envie : rentrer chez moi. 
Quand incroyable, mais vrai, c’est 

précisément à ce moment-là que 
Jésus s’est approché de moi et m’a 
parlé. Oh, pas des grands blablas, 
juste quelques mots. Mais ils ont 
changé le cours de ma vie, pour 
toujours. 
Il a simplement posé sa main sur 
mon épaule et m’a dit : 
« Pierre, suis-moi, je vais faire de toi 
un pêcheur d’hommes. » 
Je n’ai pas vraiment compris ce 
qu’il voulait dire sur le moment. 
Mais j’ai tout de suite su que c’était 
important. Il y avait une telle paix 
qui m’envahissait, et puis une 
telle force de conviction dans ces 
quelques mots, que cela m’a profon-
dément percuté et… j’ai dit : « oui ». 
Je vous l’dis ! J’ai donc laissé mes 
filets, mon bateau et je l’ai suivi ! Et 
ma vie allait devenir une aventure 
extraordinaire. 

Carrefour de plusieurs vies
D’ailleurs, je n’étais pas le seul. Il a dit 
la même chose à onze autres gars, 
dont mon frère André et d’autres 
du même village. Y avait aussi les 
fils de Zébédée ; Jacques et Jean. 
Ce n’étaient pas des supers potes à 
l’époque, mais bon, il les avait aussi 
appelés.

L’extraordinaire au quotidien
Nous voilà donc toute une équipe 
à suivre Jésus partout où il allait. 
On en a fait du chemin avec Jésus, 
croyez-moi. De village en village, 
j’entendais des choses que je n’avais 
jamais entendues, je voyais des 
choses que je n’avais jamais vues : 
des miracles, plein de miracles. 
Et même des morts qui ressus-
citaient. C’était surnaturel, c’était 
merveilleux ! 
Il devenait très populaire. Et du 
coup, nous aussi on devenait popu-
laires ! Je ne vais pas vous mentir, 
c’était plutôt sympa. 

La pédagogie gagnante
Jésus enseignait les foules, mais il 
passait aussi beaucoup de temps 
avec nous, les douze (comme on 
nous appelait dans le coin) et 
avec chacun individuellement. Il 
ne faisait pas de longs discours ; 

Je m’appelle Pierre, je suis pêcheur 
sur le lac de Tibériade. J’aimerais vous 
raconter l’incroyable histoire de comment 
Jésus a fait de moi son disciple, et 
comme cela a changé ma vie à jamais.
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PIERRE DISCIPLE DE JÉSUS

nous rendrait libres. C’était parfois 
compliqué à comprendre,  ce qu’il 
disait ! Mais je voulais m’accrocher 
à cette vérité, parce que je voyais 
le changement en moi. Je sentais 
que je devenais une meilleure 
personne ! D’ailleurs, André me 
disait que j’étais moins colérique, 
que je m’emportais moins !

Vous connaîtrez la 
vérité, et la vérité 
vous rendra libres.
Jean 8. 32

Des hommes nouveaux
Le message de Jésus, c’était le 
Royaume de Dieu  sur la terre ; 
il parlait tout le temps de ce 
Royaume dont les citoyens seraient 

il nous racontait une histoire, une 
parabole, puis nous posait plein de 
questions pour nous faire réfléchir. 
Il transmettait comme ça Jésus ; en 
posant des questions.

La pédagogie de Jésus : 
Il posait des questions

Métamorphose au rendez-vous
La plupart du temps, on répon-
dait presque toujours à côté de la 
plaque car lui, il voyait les choses 
tellement différemment de nous ! 
C’est simple, il remettait tout en 
question ! Tout ce qu’on avait cru 
depuis toujours, toutes nos convic-
tions étaient profondément ébran-
lées. Il nous enseignait d’autres 
vérités. Il disait vouloir nous faire 
connaître la vérité, et que celle-ci 

des Hommes nouveaux vivant 
selon des valeurs complètement 
différentes de nos lois humaines. 
Jésus ne voulait pas juste changer 
notre manière de penser, mais aussi 
toute notre manière de vivre. J’ai 
compris plus tard qu’il voulait en 
fait changer le monde. 
 

Jésus [..] les connaissait 
tous. Il n’avait pas besoin 

qu’on le renseigne sur les 
hommes, car 

il savait lui-même ce 
qui est dans l’homme.

Jean 2. 24-25
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Des hommes grâciés, qui 
à leur tour, font grâce
Il ne considérait pas les gens comme 
nous le faisions. Il nous apprenait à 
regarder au cœur et pas à l’appa-
rence, à ce qui brille ou à ce qui 
choque. On a tous été totalement 
bluffés quand il a demandé à ce 
p’tit Zachée, que tout le monde 
détestait royalement d’ailleurs, de 
nous inviter à manger chez lui. À ce 
moment-là, ma réaction première 
fut de dire : 
« Nous ? Devoir manger chez ce 
collabo, ce tricheur qui détourne 
l’argent du peuple, chez cet impur ! 
Imaginez ! »
Eh bien, je n’oublierai jamais quand 
Zachée a décidé de rembourser 
quatre fois ce qu’il avait pris ! Cette 
rencontre avec Jésus l’avait changé 
de A à Z ! Et moi aussi, car ce que 
Jésus a fait ce jour-là m’a boule-
versé ! J’ai compris que Jésus n’était 
pas là pour juger et condamner. 
J’ai compris qu’il était là pour faire 
grâce. D’ailleurs, c’est elle qui m’a 
changé : la grâce ! C’est elle qui 
nous a tous changés, peu à peu, de 
l’intérieur vers l’extérieur.

Haut en couleur pour 
cacher l’intérieur
Jésus et ses paroles étaient comme 
un miroir pour chacun d’entre nous. 
Chacun de ses mots venait me 
travailler au plus profond de mon 
être. J’étais souvent triste de voir 
combien j’étais râleur, toujours prêt 
à me mettre en avant, à vouloir 
imposer ma façon de penser, à 
vouloir être le premier, à m’offenser 
rapidement. Et puis, mon caractère 
fort cachait tellement de peurs, 
d’insécurités. Je me faisais tout 
le temps des soucis de comment 
j’allais gagner de l’argent pour ma 
famille. J’en arrivais même à me 
détester.

Jésus me tirait par le haut
Je me suis souvent repenti (et je 
continue de le faire d’ailleurs). Je 
réalisais que c’était alors que je 
me repentais que ma foi en Jésus 
grandissait. Et c’est ça qui faisait 
plaisir à Jésus : ma totale confiance 
en lui. Plus le temps a passé, moins 
je pouvais imaginer vivre sans 
Jésus. J’étais prêt à aller au bout 

du monde pour lui. Je me sentais 
tellement aimé ! Avec lui, mes peurs 
disparaissaient peu à peu. Et ma vie 
prenait tellement de sens.
La vie en équipe aussi était magni-
fique ! Mais en même temps, ce 
n’était pas rose tous les jours, 
c’est sûr ! C’était un gros défi pour 
chacun, car elle mettait en lumière 
tous nos défauts, tous nos péchés. 
Souvent, ça frottait entre nous. 
Thomas, par exemple, m’énervait 
franchement ; il avait tendance à 
traîner les pieds, alors que moi, je 
voulais foncer. 

L’intérêt de l’autre 
supérieur au mien
Jésus voulait toujours que l’on consi-
dère l’intérêt de l’autre supérieur au 

nôtre. Alors ça, c’était plus le plus 
difficile. Quand on devait prier pour 
les malades, ça allait, on le faisait 
sans problème. Et ça fonctionnait ! 
Mais renoncer à soi-même pour les 
autres, j’avais l’impression que je 
n’y arriverais jamais.

Si quelqu’un veut être 
grand parmi vous, 
il sera votre serviteur ; 
et si quelqu’un veut être 
le premier parmi vous, 
qu’il soit votre esclave
Matthieu 16.24-25

PIERRE DISCIPLE DE JÉSUS

6  |  301

Je
an

-M
ar

c



Comme toujours, Jésus 
montrait l’exemple
Dans les dernières heures qu’on a 
passées avec Jésus, il a fait un truc 
complètement fou ! Juste avant de 
manger le dernier repas ensemble, il 
a pris une bassine, il s’est agenouillé 
devant chacun et il nous a tous lavé 
les pieds. Je me souviens que ma 
réaction avait été de refuser caté-
goriquement. Je trouvais que ce 
n’était pas normal que notre chef 
lave nos pieds. Dieu m’avait montré 
qu’il était le Messie, le Fils de Dieu, 
et ce n’était certainement pas à lui 
de nous servir comme ça ! Jésus 
m’a regardé avec ce regard telle-
ment rempli d’amour, et m’a dit que 
le chemin à sa suite était celui du 
serviteur. Il n’y en avait pas d’autres ! 
Il était mon Seigneur, et je ne voulais 
pas faire autre chose qu’obéir à 
mon Maître bien-aimé ! Et il m’a lavé 
les pieds !

De la peur à la trahison
Quand les choses se sont gâtées 
gravement, et que Jésus a été 
arrêté pour la terrible fin que tout 
le monde connaît, je dois tristement 

avouer que je me suis totalement 
effondré. Je n’ai pas pu résister à 
l’incroyable pression et opposition 
des pharisiens et des Romains. 
Alors que je prétendais le suivre 
jusqu’à la mort, et que je suis même 
allé jusqu’à sortir mon épée pour le 
défendre, j’ai finalement trahi Jésus ! 
Oui, je l’ai trahi trois fois de suite.
Quel affreux constat d’échec ! 
Oh Jésus, j’étais désespéré. 
Ma vie s’était construite sur la peur 
et la performance. Je comptais sur 
mes propres forces pour plaire, pour 
réussir, même pour réussir à suivre 
mon Maître Jésus. Les fondements 
de ma vie étaient corrompus.

La grâce et le pardon 
relèvent le traître
Mais là encore, Jésus ne m’a pas 
abandonné ; il m’a totalement 
pardonné, il m’a restauré. Mais 
mieux, beaucoup mieux, il m’a 
rempli de son Esprit, du même 
Esprit qui était en Lui. 
Et finalement, c’était ça la clé de 
la vie du disciple qu’il voulait que 
je sois, et de tous les disciples du 
monde entier : vivre par l’Esprit, 

marcher avec la force et la direction 
du Saint-Esprit qui vit en moi ; et 
finalement pour pouvoir accomplir 
la mission de mon Seigneur, sans 
aucune peur. 

Quand le défenseur 
sera venu, 
l’Esprit de la vérité, 
il vous conduira dans 
toute la vérité.
Jean 16. 13

Je suis fier de cet Évangile puissant 
qui a transformé ma vie ; je suis si 
reconnaissant que Jésus ait fait de 
moi aujourd’hui son disciple. Et je 
suis si heureux aujourd’hui, de faire 
comme Jésus l’a fait avec moi : des 
disciples qui eux-mêmes font des 
disciples. 
Et je sais que rien n’arrêtera ce 
mouvement que Jésus a commencé 
avec nous : les douze !
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Jésus n’a eu que trois ans de ministère 
ici-bas. Pourtant, il n’a pas couru 
dans tous les sens. Patiemment 
et résolument, il s’est consacré 
à douze personnes. Résultat : 
l’empire romain a été totalement 
chamboulé par le Royaume de Dieu.

12 disciples !
Jésus 

n’a formé que 
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pour voir une telle vision s’accom-
plir ! Même plus,  il faudra de très 
nombreuses vies pour cela et 
certainement la tienne. C’est pour-
quoi, la première étape de Jésus 
était de faire une équipe autour de 
lui. C’étaient des gens inconnus, 
simples, je dirais même plutôt 
banals, mais par contre, disponibles 
et motivés. 

Face à l’urgence, 
Jésus a pris le 
temps de former 
de vrais disciples 
multiplicateurs

Apprendre à vivre 
dans son Royaume
Il a pris suffisamment de temps 
pour les former à vivre comme des 
citoyens de ce Royaume et à devenir 
ainsi des Hommes nouveaux. Les 
disciples de Jésus ont dû entendre 
très régulièrement : « Cherchez 

Un royaume comme 
il n’y en a jamais eu
Jésus est né dans le petit village 
de Bethléem puis a grandi avec ses 
parents à Nazareth. Là, il est resté, 
en quelque sorte, « dans l’ombre » 
jusqu’à ses 30 ans. Rien de bien 
extraordinaire jusqu’à cet âge-là, 
et assez surprenant, sachant qu’il 
était venu avec une vision mondiale 
gigantesque : celle  d’établir le 
Royaume de son Père jusqu’aux 
extrémités de la terre ! 
Imagine : toutes les nations guéries, 
restaurées, prospères et n’obéis-
sant plus aux « principes élémen-
taires de ce monde » et aux forces 
démoniaques qui rendent esclaves, 
mais à Jésus et à tout son enseigne-
ment, impactant tous les domaines 
de la vie des Hommes. En bref, 
son Royaume de paix, de justice et 
d’amour sur cette terre ! 
D’ailleurs, tu pourras constater dans 
les évangiles que Jésus centre son 
enseignement sur le Royaume de 
Dieu (mentionné 92 fois). 

Une petite équipe motivée
Il faudrait bien plus qu’une vie 

d’abord le Royaume de Dieu et sa 
justice, tout le reste, mon Père s’en 
occupera !».
Et quand ils priaient, Jésus leur 
avait enseigné à prier d’abord pour 
« que son règne vienne et que la 
volonté de Dieu soit faite. »

Recherchez d’abord 
le royaume et la 
justice de Dieu, 
et tout cela vous sera 
donné en plus.
Matthieu 6. 33

Regarde et fais de même
Pour les former, Jésus ne les voyait 
pas une fois de temps en temps. Non, 
il les prenait avec lui. Ses disciples 
le voyaient vivre quotidiennement, 
ils l’écoutaient, ils dialoguaient avec 
lui. Et surtout, ils étaient équipés à 
dire et à faire les mêmes choses 
que lui. Régulièrement, il leur disait 
qu’ils étaient des envoyés comme 
lui-même avait été envoyé.

JÉSUS N’A FORMÉ QUE 12 DISCIPLES !

?
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« Petits Christ »
Quand ils furent remplis de sa 
Parole et de son Esprit, ils étaient 
devenus comme des « photoco-
pies » de Jésus. C’est pourquoi 
plus tard, ils furent appelés « petits 
Christ » c’est à dire « chrétiens » 
(c’est de là que vient le nom) car 
ils ressemblaient vraiment à Jésus. 

Ordre de mission
Après sa résurrection Jésus appa-
raît aux disciples complètement 
désemparés et dans le doute, et 
leur dit : 

« Allez, faites de toutes les nations des disciples, 
baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit 
et enseignez-leur à mettre en pratique tout ce que je 

vous ai prescrit. Et moi, je suis avec vous tous les jours, 
jusqu’à la fin du monde. »

Matthieu 28.19-20

Vraiment un ordre
Il ne leur a pas dit :
« Hey les amis, j’ai oublié de vous 
donner un bon conseil : ce serait 
bien, si vous voulez, que vous aussi, 
vous fassiez des disciples ». 
Non, il leur donne un ordre de 
mission. Allez faire des disciples 
dans toutes les nations ! C’était 
certainement un choc pour des 
gens qui n’étaient jamais sortis de 
leur pays.

Un coup d’état
Le coup d’état mondial de Jésus 
était en marche ! À la croix, Jésus a 
récupéré l’autorité qu’Adam s’était 
fait voler à la chute par Satan. 
Maintenant qu’il est désormais le 
Seigneur du monde, Jésus envoie 
ses disciples aux quatre coins de 
la planète avec son autorité pour 
délivrer les captifs de Satan et les 
faire entrer dans le Royaume du 
Père éternel. « Allez » est un ordre 
du Seigneur. Une urgence !

Des agents hautement 
infectieux
La stratégie de Jésus était de créer 
un mouvement mondial de disciples 
qui lui ressembleraient de plus en 
plus et qui seraient capables eux-
mêmes de faire des disciples de 
Jésus, qui eux-mêmes iraient faire 
des disciples. 
Jésus avait formé bien plus que de 
simples disciples, mais des multipli-
cateurs de disciples ! 

Ils ont contaminé 
l’empire romain
Jésus savait que quand le nombre 
de vrais disciples croîtrait de façon 
exponentielle dans un pays (plus 
de 10%), le Royaume de Dieu 
serait positivement visible dans 
cet endroit (moins de violence, de 
corruption plus de justice, de soli-
darité, de paix dans les relations, de 
prospérité économique). 
C’est ainsi qu’en l’espace de 300 
ans après Jésus-Christ, 10% de 
l’empire romain était peuplé de 
vrais disciples de Jésus. Comme 
les moustiques en été, il y en avait 
partout. Cet empire profondément 
violent, immoral et idolâtre s’est 
effondré malgré l’intense et atroce 
persécution des chrétiens. 

JÉSUS N’A FORMÉ QUE 12 DISCIPLES !

…
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Il faut des disciples 
dans tous les secteurs 
de la société 
dans le sport, la politique, 
la mode, le business, 
partout.

Des disciples qui font 
d’autres disciples
Ce mouvement ne s’est jamais 
arrêté et il doit continuer par toi. Là 
où tu vis, étudies, travailles, tu es un 
envoyé tout comme Jésus l’a été, 
rempli de sa présence, son auto-
rité, son amour. Tu es un « temple 
mobile » qui n’attire pas les gens à 
l’église mais qui amène l’Église là où 
sont les gens ! 

Supervision divine
En Matthieu 28.18-20, Jésus a dit 
à ses disciples et à tous ceux qui 
le suivront jusqu’à la fin du monde 
qui obéiraient à ce commande-
ment, qu’il serait avec eux tous les 
jours. C’est donc vrai pour toi aussi 
si tu vas et si tu obéis à son grand 
mandat d’aller faire des disciples. 
Il sera avec toi comme avec nous 
tous. Pour sûr, tu vas remporter des 
victoires, tu seras le témoin de l’ac-
tion puissante de son Esprit. 
Mais cette forte et rassurante 
promesse est pour ceux qui vont 
et pas pour les chillers. Tant de 
personnes n’ont pas vraiment d’his-
toires à raconter de l’intervention 
puissante de Jésus en eux et au 
travers d’eux parce qu’ils n’ont pas 
encore obéi à son ordre d’aller et de 
faire des disciples. 

N’amène pas les 
personnes à l’église.
Amène l’Église à eux !

Jésus désire que chaque membre 
de son Église s’aligne à son modèle 
de faire des disciples qui font des 
disciples, afin que le grand mouve-
ment de multiplication se déve-
loppe chez nous avant son retour 
qui établira son autorité pleine-
ment et pour toujours. 

Prépare la venue du Roi
Jésus n’a donc formé quelque 
chose de minime avec ses 12 
disciples, c’était le contraire, car 
il savait qu’ils allaient obéir à leur 
maître en faisant de même. Qu’ils 
allaient ainsi se multiplier 30 fois, 
60 fois, 100 fois et qu’ainsi, toutes 
les nations connaîtraient la gloire du 
Roi et la bénédiction du Royaume. 

Pour rejoindre ce 
mouvement 
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Maintenant adulte, Claire-Estelle nous parle sans tabou 
de sa pré-adolescence, où sa vie a basculé plusieurs fois !

intentionnel
Prie et sois
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PRIE ET SOIS INTENTIONNEL

Une question me préoccupait : 
étais-je sûre de l’assurance de mon 
salut et de pouvoir vivre avec Jésus 
pour l’éternité ? C’est alors que j’ai 
fait une rencontre personnelle avec 
Jésus. J’ai compris ce qu’il avait fait 
à la croix pour moi ; désormais, ma 
vie lui appartenait ! C’est à partir de 
ce moment-là que j’ai commencé à 
développer une relation avec Jésus 
au quotidien.
L’éducation que mes parents m’ont 
donnée fut pour moi une forma-
tion de disciples intégrant tous les 
aspects de la vie. Et les camps pour 
jeunes que je faisais chaque année 
m’ont chaque fois plus ancrée dans 
ma relation avec Jésus et travaillé 
sur mon caractère.

Dans quel milieu as-tu grandi ? 
Avec des parents chrétiens. J’ai 
passé les 17 premières années de ma 
vie dans différents pays d’Afrique 
où ils étaient missionnaires. 

Suis-je sûre 
de l’assurance 
de mon salut ?

Comment as-tu rencontré 
personnellement Jésus ? 
Jusqu’à mes 12 ans, j’ai habité dans 
un pays musulman. Mes parents y 
étaient en mission. J’y ai décou-
vert comment on peut dépendre 
de Dieu, comment il pourvoit à nos 
besoins et comment faire face à 
des défis dans un contexte difficile.
À l’adolescence, j’ai su que je devais 
faire un choix personnel. 

À 13 ans, à cause d’une 
dégénérescence de ma 
colonne vertébrale, je 
dois porter un corset 
24h/24h

Quelle circonstance de ta 
vie t’a plus particulièrement 
impactée ?
À l’âge de 13 ans, les médecins 
m’ont annoncé que je devais porter 
un corset 24h/24h en raison d’une 
dégénérescence de ma colonne 
vertébrale. Ils m’ont annoncé que 
je risque d’en être paralysée tout le 
reste de ma vie ! C’était une période 
qui a duré 2 ans, durant laquelle 
je me suis sentie très seule, isolée 
des jeunes de mon âge, craintive 
de leur regard et très émotive. 
Mais j’ai choisi de croire que Jésus 
avait porté tous les fardeaux à ma 
place, et c’est à ce moment-là que 
j’ai appris à faire de Jésus mon ami 
de tous les jours. Il a changé mon 
regard sur moi-même, mais aussi 
mon regard sur les autres. J’ai vrai-
ment expérimenté son soutien dans 
les moments difficiles de la vie, 
mais aussi la joie de sa présence en 
chaque instant. 
Cerise sur le gâteau, la Bible appelle 
cela un miracle ! Au bout de 2 ans, 
j’ai été complètement guérie par le 
Seigneur. Les médecins eux-même 
n’arrivaient pas à y croire.

La vie est tellement 
différente 
quand elle est vécue 
avec Jésus !

Qu’est-ce qui aujourd’hui te 
fait vibrer dans ta vie ? 
Ce qui me motive et me fait avancer, 
c’est cette passion de voir chacun 
faire une rencontre personnelle 
avec Jésus et devenir son disciple. 
Je suis absolument convaincue 
que la vie est tellement différente 
quand elle est vécue avec Jésus !

|  13 301



C’est pourquoi, j’aime beaucoup 
développer des relations avec 
mon entourage ; mes collègues de 
travail, mes voisins, mes amis, des 
membres de ma famille. En priant 
régulièrement pour eux, Dieu m’ins-
pire des actions concrètes et me 
guide dans mes conversations pour 
amener son Royaume. Par exemple, 
j’ai pu parler du pardon à des collè-
gues qui s’étaient embrouillés et les 
amener à se réconcilier. 
Je vis ma vie comme un semeur qui 
chaque jour sort de chez lui pour 
semer ; c’est-à-dire faire du bien, 
bénir, amener sa paix et quand c’est 
possible, ce n’’est pas toujours le 
cas, partager l’Évangile.
J’ai pu ainsi amener des personnes 
à rencontrer Jésus et à devenir 
ses disciples pendant mes études, 
mes premières années de travail, et 
aujourd’hui dans ma trentaine. 

Comment fais-tu pour 
former des disciples ? 
Pour former des disciples, il faut 
d’abord « aller les chercher ». Je 

sème donc abondamment en parta-
geant la Bonne Nouvelle. Pour cela, 
deux choses font toute la diffé-
rence : prier et être intentionnel. La 
prière doit toujours précéder l’ac-
tion et être suivie par l’action !
Quand une personne est intéressée 
à en savoir plus, je peux alors lui 
proposer de nous retrouver autour 
d’un café pour en parler. Je l’encou-
rage à inviter d’autres personnes, 
de son entourage si possible.
J’utilise alors l’outil groupe de 
découverte. C’est un outil simple 
et efficace qui permet de ne pas 
perdre l’ADN de multiplication 
que Jésus a communiqué à ses 
disciples. Il permet de développer 
des relations profondes :

avec Dieu, 
avec ceux qui connaissent déjà 
Jésus,
avec qui ceux qui ne le connaissent 
pas encore.

  Si tu veux en savoir 
plus sur le groupe 
de découverte

Deux choses font 
toute la différence : 
prier et être 
intentionnel.

Finalement, Claire-Estelle, 
est-ce que c’est difficile 
de former des disciples ? 
Penses-tu que tout le monde 
devrait pouvoir le faire ? 
C’est à la fois simple et accessible 
à tout chrétien ! Mais cela demande 
un engagement radical et persévé-
rant au quotidien ! J’essaye d’aider 
d’autres chrétiens à le faire. 

PRIE ET SOIS INTENTIONNEL

J’ai pu amener des personnes
à rencontrer Jésus 

et à devenir ses disciples 
pendant mes études.

Dessine 
ta carte
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Elle est tellement touchée qu’elle 
abandonne son eau et court dans 
la ville pour annoncer qu’elle a 
rencontré le Messie ! 
L’histoire nous dit ensuite que de 
nombreux Samaritains de cette ville 
ont cru en lui à cause de ce que la 
femme a dit lorsqu’elle a témoigné. 
À cause de ce que la femme a dit, 
et pas à cause de ce qu’ont dit les 
disciples qui se trouvaient aussi 
dans la ville. 

La Samaritaine à un 
carrefour relationnel 
déterminant

Pourquoi le témoignage de cette 
femme était-il si puissant dans 
cette ville ? Tout simplement parce 
qu’elle vivait là et que les gens 
connaissaient sa vie. De la même 
manière, toi, tu vis quelque part 
et il y a des gens autour de toi qui 
te connaissent et qui sont témoins 
de la manière dont tu vis ta vie. 
Chaque jour, tu as la possibilité de 
partager l’amour de Jésus avec 
eux, en paroles et en actes. 

Ta sphère d’influence
Ces personnes font partie de ce que 
nous appelons ton “oikos”. Oikos 
est un mot grec utilisé à plusieurs 
reprises dans le Nouveau Testament 
pour décrire la maisonnée d’une 
personne. À l’époque, la notion de 
foyer ne se limitait pas à toi, ton 
frère ou ta sœur, ta mère et ton 
père, et ton chien. Il s’agissait géné-
ralement de plusieurs générations 

Voir loin, c’est déjà 
voir autour de soi
Jésus a dit d’aller faire des disciples 
de toutes les nations. C’est certai-
nement excitant de voyager et de 
parler de Jésus à des gens éloignés, 
et on a parfois l’occasion de le faire. 
Mais si je partage la bonne nouvelle 
uniquement quand je suis loin de 
chez moi, je rate toutes les occa-
sions d’être un ambassadeur de 
Dieu là où il m’a « planté » : auprès 
de mes voisins, de mes collègues, 
de mes amis et de tous ceux que 
j’aime.
Jésus nous a dit d’être ses témoins à 
Jérusalem, en Samarie et jusqu’aux 
extrémités de la terre. En gros, 
cela veut dire partout ! Dans ton 
quartier, dans la ville voisine où se 
trouve l’équipe de football rivale, et 
bien au-delà.
Alors, par où commencer ? Vers qui 
aller ?

Je suis à un carrefour 
relationnel déterminant

Circuit court ; efficacité détonnante
Prenons un exemple dans la Bible. 
Dans Jean 4, nous voyons Jésus 
parler avec une femme dans la 
région de Samarie, au bord d’un 
puits en plein milieu de la journée. 
Nous apprenons rapidement qu’elle 
se trouvait là, à cette heure de la 
journée, en raison de sa mauvaise 
réputation auprès des autres habi-
tants de la ville. Et pourtant, Jésus 
choisit d’engager la discussion et 
de se révéler à elle. Sa vie en sera 
radicalement changée ! 

de familles, d’employés de maison 
et de leurs familles. Il s’agissait 
d’une sphère d’influence au sens 
plus large.
Aujourd’hui, nous pourrions peut-
être l’appeler ton entourage. Il s’agit 
des personnes qui vivent autour de 
toi et sur lesquelles tu as un certain 
niveau d’influence. 

Ta sphère d’influence 
concrètement 
Je te propose de faire un schéma 
qui va t’aider à déterminer ton 
oikos. Remplis les blancs pour voir 
l’impact potentiel que tu peux avoir 
autour de toi ! Demande à Jésus 
de te montrer quelles sont ces 
personnes auprès desquelles il veut 
t’envoyer !

Pour plus d’infos 

Ta sphère à 
beaucoup d’influences
Maintenant que tu as noté quelques 
noms, imagine comment l’Évangile 
pourrait se répandre si tu partages 
avec ton oikos et que chaque 
personne partage avec le sien, et 
ainsi de suite. C’est ce qu’on appelle 
la multiplication ! 

Alors aie une bonne influence 
Prends chaque jour le temps de 
prier pour les personnes figurant 
sur ta carte Oikos. Prie pour eux 
et cherche des occasions de les 
aimer de manière pratique, de prier 
avec eux et de partager la bonne 
nouvelle avec eux. 
Il va se passer des choses formi-
dables alors que tu deviens parte-
naire avec Jésus dans sa mission !

oikosDessine 
ta carte
Qu’est-ce que c’est ce truc ? Rien de bien 
mystérieux. Simplement une occasion de 
constater que tu as plein de relations autour 
de toi. Est-ce un hasard ou une opportunité ?

MOI

RÉSEAUXÉTUDES

LOISIRS

AMIS

FAMILLE
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Si tout grandit ensemble : maturité radieuse
Si les trois se développent de manière équivalente, 
alors tu grandis de façon harmonieuse, tu deviens 
de plus en plus une personne mature en Jésus : tu es 
disciple de Jésus ! 

CONNAISSANCE VÉRITÉ PARTAGE

Si déséquilibre : intempérie garantie
Si l’un des paramètres grandit beaucoup plus que 
l’autre, tu grandis de manière déséquilibrée (et ce 
déséquilibre peut devenir de plus en plus grand !).

CONNAISSANCE VÉRITÉ PARTAGE

Les religieux n’ont que la connaissance
En général, tu développes surtout la connaissance 
sans vraiment trop développer les deux autres : tu 
deviens alors gentiment un religieux ! Jésus disait des 
religieux de faire ce qu’ils disaient mais de ne pas 
faire ce qu’ils faisaient ! 

Bilan cardiaque inquiétant
À quoi ressemble ton électrocardiogramme spirituel ?

J’ai eu une rencontre forte avec Jésus et 
cela a changé toutes mes priorités et 
donc l’orientation de ma vie. J’avais 
vraiment pensé avoir « donné ma vie 
à Jésus ». Et pourtant ! Pendant trop 

d’années, le cours de ma vie ressemblait 
à ce dessin. De temps en temps des hauts, 

après un évènement (camps, séminaires, …) 
et la plupart du temps des bas, beaucoup de 

bas. Cela m’attristait beaucoup mais rien n’y changeait. 
C’était quoi le problème ? 

Cardio de sportive
Ma femme a eu une progression spirituelle bien différente.
Et son électrocardiogramme spirituel 
ressemble plutôt à ce dessin ; comme 
si elle était sur un escalator ; même si 
tu tombes, il ne s’arrête pas de monter. 
Elle allait de progrès en progrès, de 
transformation en transformation, d’in-
fluence en impact de vie. C’est quoi la clé ? 
Elle faisait attention aux trois domaines 
essentiels que nous montre le baromètre de la maturité 
spirituelle.

Le baromètre de la maturité spirituelle
Un baromètre mesure la pression atmosphérique et 
permet de dire si le temps est mauvais, variable ou beau. 
La maturité spirituelle, elle aussi, peut aussi se mesurer. 
Regarde ces trois schémas.
Il y a trois paramètres, qui combinés ensemble, vont 
contribuer à ta croissance vers le « beau temps » : 
• Le niveau de connaissance de la vérité 
• Le niveau d’obéissance à la vérité
• Le niveau de partage de la vérité

disciple
De chrétien à

de 
Jésus

Je suis chrétien depuis plus de 40 ans, mais je dois avouer que je 
suis disciple de Jésus depuis bien moins longtemps. Cela peut être 
choquant d’écrire cela, mais laisse-moi t’expliquer pourquoi !
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Tout ce qu’ils vous disent de respecter, 
faites-le donc et respectez-le, 
mais n’agissez pas comme eux, 
car ils disent et ne font pas.
Matthieu 23.3

Tu peux te dire chrétien mais ta vie ne le démontre 
pas vraiment.
C’est comme si tu développais de la graisse mais pas 
de muscles. Tu vivras l’illusion de la vie chrétienne 
mais tu n’en expérimenteras pas sa puissance car tu 
ne t’es pas musclé spirituellement.

L’anti-disciple ne progresse en rien
Si quasi aucun paramètre ne se développe, alors tu 
es en grand danger, et au lieu de devenir un disciple 
de Jésus, tu deviens (ou reste) un disciple du monde !

J’étais chrétien et je suis 
devenu disciple de Jésus.

C’est pourtant simple d’être un disciple
Qu’est-ce que tu dois apprendre avec Jésus pour 
devenir son disciple ? 
Voilà une définition super simple mais aussi très 
biblique de ce qu’est un disciple de Jésus. 
Un disciple de Jésus apprend (donc n’est pas parfait) 
avec Jésus et avec d’autres disciples à :
• Aimer Dieu
• Aimer son prochain
• Faire des disciples 

Les deux premiers sont le résumé de l’Ancien Testament. 
Jésus disait que toute la loi et les prophètes sont résumés 
dans ces deux commandements : 

Jésus lui répondit : «Tu aimeras le Seigneur, 
ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton 
âme et de toute ta pensée. C’est le premier 
commandement et le plus grand. 
Et voici le deuxième, qui lui est semblable : Tu 
aimeras ton prochain comme toi-même. 
De ces deux commandements dépendent 
toute la loi et les prophètes.»
Matthieu 22.37-40

Le troisième, faire des disciples, est le résumé de toute la 
stratégie de Jésus dans le Nouveau Testament pour que 
son Royaume vienne sur la Terre.

Allez donc, faites de toutes les 
nations des disciples…
Matthieu 28.19

APPRENDRE À AIMER DIEU
Lis ce passage extrêmement important 

« Comme le Père m’a toujours aimé, moi aussi 
je vous ai aimés ; demeurez donc dans mon 
amour. Si vous obéissez à mes commandements, 
vous demeurerez dans mon amour… »
Jean 15.9-10

Demande et reçois 
Avant toute chose, Jésus veut te faire découvrir l’ex-
traordinaire profondeur de l’amour du Père céleste pour 
toi, un amour tendre, un amour fort, un amour quoti-
dien constant et extravagant, immérité ! Le Saint Esprit 
travaille dans ta vie pour que tu t’ouvres et que tu t’aban-
donnes à cet amour, car souvent, en raison de nos bles-
sures, on s’est fermé à cet amour-là. Demande et reçois !

AIMER 
DIEU

AIMER SON 
PROCHAIN

FAIRE DES 
DISCIPLES 
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Obéis
Mais ensuite, pour demeurer dans son amour, il te faut 
faire confiance à ce qu’il te dit, à sa Parole, et donc lui 
obéir. Plus tu obéis au Seigneur, plus son amour demeure 
en toi et continue de te remplir !!! Ton obéissance au 
Seigneur est le langage d’amour qui touche le cœur de 
Dieu.

Pour apprendre à aimer Dieu, 
ouvre-toi à son amour, reçois-le
et en réponse, obéis !

APPRENDRE À AIMER
SON PROCHAIN 

Aimer ceux qui t’entourent ou que tu rencontres
C’est facile d’aimer tous les Japonais ! Parce qu’ils sont 
loin et que je n’en fréquente aucun. Mais que dire de ceux 
qui sont près : mes voisins, mes collègues, ma famille, 
mes copains ? 
Comment apprendre à les aimer en vérité, surtout ceux 
qui ne sont pas forcément aimables, ceux qui ne me 
manifestent aucun intérêt, voire de l’hostilité ?

Bénir en paroles et en actes
Poussé par le Saint Esprit à bénir
N’oublie jamais que l’Esprit de Jésus est en toi, il te parle 
et il te pousse à aller vers les autres avec cette capa-
cité de bénir (faire du bien, aider à prospérer) avec des 
paroles et des actions inspirées par lui. 
Ta langue peut être utilisée pour bénir bien des gens, 
pour les restaurer, les encourager, les soulager, les déli-
vrer, etc. Tu es capables de bénir chaque jour ! 
Cela m’arrive régulièrement de demander à Jésus 
comment je peux pratiquement bénir telle ou telle 
personne. Ses idées sont surprenantes ! Une des 
premières fois que j’ai fait cette prière, il m’a montré de 
donner régulièrement de mon argent à un missionnaire !
Plus tu es conscient de cette présence du Saint Esprit en 
toi et que tu demandes qu’il agisse en toi,
Plus tu l’écoutes.
Plus tu lui obéis.

Plus ta vie devient une source de bénédictions pour 
les autres. Je te garantis que cela fait beaucoup de 
bien de faire du bien !
Plus ton amour pour les autres grandit, car cet amour-
là est un choix et pas uniquement un feeling ! 

Un disciple est quelqu’un 
qui fait des disciples.

DES DISCIPLES
APPRENDRE À FAIRE

Dans bien des pays en Asie, la définition d’un disciple 
est très simple mais super cash : « un disciple est 
quelqu’un qui fait des disciples » ! 
Le mot « envoyé » est utilisé 40 fois dans les paroles 
de Jésus. Il voulait que ce soit évident pour chacun 
de nous que nous sommes des envoyés avec une 
mission, des ambassadeurs de son royaume, des 
représentants de Jésus : en résumé, des formateurs 
de disciples.

Tous les disciples transmettent la vie de Jésus
La vie de Jésus n’apparaît pas chez quelqu’un de 
façon magique comme dans un film de Walt Disney : 
elle est transmise d’une personne à une autre, par 
toi, par moi. On a donc tous une responsabilité dans 
la mission de Dieu : transmettre la vie ! C’est-à-dire, te 
multiplier dans d’autres personnes.

Pratiquement, c’est simple
Il existe un outil extraordinaire pour toi, utilisé par des 
millions de formateurs de disciples dans le monde 
qui répond à ces questions fondamentales : c’est le 
groupe de découverte. Essayer, c’est l’adopter !

Sur ce QR code tu pourras visionner une vidéo qui 
t’explique le fonctionnement d’un groupe de disciples 
(ou encore appelé groupe en 3 parties). 
Tu verras que toi aussi, tu peux devenir à ton niveau 
un formateur de disciples.

Regarde la vidéo 
« Le disciple intégral » 

DE CHRÉTIENS À DISCIPLE DE JÉSUS
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La foi chrétienne n’est pas seulement 
une croyance, c’est une aventure.
Un moment unique me revient. 
Ma rencontre avec Jonathan, 
un étudiant aux Beaux-Arts qui 
est devenu disciple de Jésus.

Improbable
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des rites chamaniques et des visions 
provoquées par la drogue. Malgré 
la divergence de nos parcours, il 
était curieux d’en savoir plus sur 
Jésus. Avant de partir, j’ai prié pour 
son dos douloureux, et il a accepté 
que nous échangions nos numéros 
de téléphone.

Un lien qui se renforce
Le soir même, Jonathan m’a envoyé 
un message pour me remercier : 
son dos ne le faisait plus souf-
frir. J’ai proposé que nous nous 
retrouvions au parc pour discuter 
davantage, et il a accepté. Lors de 
notre deuxième rencontre, je lui ai 
proposé de découvrir ensemble qui 
est Jésus. Cela a marqué le début de 
nos rendez-vous réguliers, environ 
une fois toutes les deux semaines.

Je ramenais souvent la discussion 
à Jésus.

Conversations profondes
Chaque rencontre était l’occasion 
de discussions profondes. Jonathan 
partageait ses croyances et ses 
expériences, souvent très éloignées 
de la foi chrétienne. Intérieurement, 

Rencontre intentionnelle
Tout a commencé un après-midi 
où, avec deux amis, nous avions 
décidé de nous balader dans un 
parc. J’avais l’intention de discuter 
de Dieu avec les jeunes que nous 
croiserions. En nous prome-
nant, nous avons aperçu un jeune 
homme prénommé Jonathan, assis 
seul dans l’herbe. Après nous être 
présentés et avoir expliqué notre 
démarche, il nous a invités à nous 
asseoir avec lui. Dès le début, il 
semblait ouvert et intéressé.

Malgré la divergence 
de nos parcours, 
il était curieux d’en 
savoir plus sur Jésus.

Échanges spirituels !
Nous avons rapidement partagé 
nos témoignages personnels, expli-
quant comment Jésus avait trans-
formé nos vies. Jonathan nous a 
alors parlé de ses propres expé-
riences spirituelles, souvent liées à 

j’étais parfois choqué par ce qu’il 
racontait, mais je sentais que le 
confronter directement n’était 
pas la solution. Au lieu de cela, je 
ramenais souvent la discussion à 
Jésus, et nous lisions des histoires 
de la Bible ensemble. À chaque 
lecture, je lui posais trois questions : 
«Qu’apprends-tu sur Dieu dans 
cette histoire ? Qu’apprends-tu sur 
l’Homme ? Que pourrais-tu mettre 
en pratique dans ta vie ?». Il prenait 
des décisions concrètes pour appli-
quer ces enseignements dans sa 
vie.

«BB» 
Bloc & Bible

Transformation
Peu à peu, j’ai vu Jonathan se trans-
former. Il a commencé à s’adresser 
directement à Jésus et à partager 
ses découvertes avec ses amis et 
à l’école. Nous sommes devenus 
de vrais amis, partageant des 
moments comme l’escalade en 
salle, où après chaque session, nous 
avions un temps de partage autour 

IMPROBABLE RENCONTRE AU PARC 
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Une nouvelle vie
Depuis ce jour, Jonathan a tota-
lement renoncé à ses pratiques 
chamaniques et New Age, compre-
nant que Jésus est le seul chemin. Il 
est devenu un témoin actif, parlant 
de Jésus à ses amis, prenant des 
initiatives pour prier avec eux. 
Aujourd’hui, nous continuons nos 
rencontres “BB” et à rencontrer ses 
amis. Nous avons le désir de voir 
beaucoup d’autres jeunes rencon-
trer Jésus et devenir ses disciples 
comme Jonathan l’a fait.

Jonathan, 
disciple zéro 
d’une pandémie 
spirituelle

Amour, patience, persévérance
Cette expérience m’a appris à faire 
confiance à Dieu dans le processus 
de conversion. Même lorsque j’avais 
l’impression que Jonathan faisait un 

de la Bible. C’est devenu, en rigo-
lant, notre rituel «BB» : Bloc et Bible. 
Ces moments d’amitié renforçaient 
notre lien et notre foi.

Le baptême dans son 
programme
Après un an et demi de rencontres 
régulières, un matin, en lisant l’his-
toire de Philippe et de l’Éthiopien 
dans le livre des Actes, je demande 
à Jonathan que vas-tu mettre 
en pratique ? Il m’a surpris en me 
demandant : «Que penses-tu du 12 
mai ?». Il voulait se faire baptiser ce 
jour-là. J’étais tellement heureux !

Inoubliable
Le 12 mai, nous nous sommes 
retrouvés à la plage. Jonathan avait 
invité plusieurs de ses amis qui 
avaient été témoins de sa trans-
formation. Devant eux, il a raconté 
comment Jésus avait changé sa 
vie, et nous sommes entrés dans 
l’eau pour son baptême. C’était 
un moment magnifique, même 
les autres personnes sur la plage 
semblaient le ressentir, observant 
en silence.

pas en avant et deux en arrière, il 
était crucial de placer notre amitié 
en premier. J’ai appris l’importance 
de la patience, la persévérance dans 
l’amour, et compter sur le soutien et 
l’aide de ma famille spirituelle dans 
tout ce processus.

La plus belle aventure
Je t’encourage à croire que Dieu te 
place là où tu es pour une raison. 
Que ce soit à l’école, au travail, 
ou avec tes amis, il y a autour de 
toi quelqu’un que Dieu prépare. 
Investis dans leur vie, aime-les, 
parle-leur simplement de Jésus. 
C’est la plus grande aventure que 
tu puisses vivre : 
participer à voir des vies trans-
formées par Jésus et vécues pour 
Jésus ! 

Ma plus belle aventure
c’est de participer 

à voir des vies 
transformées 

par Jésus

IMPROBABLE RENCONTRE AU PARC 

Regarde la vidéo 
« les 4 champs » 
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Faites de toutes les nations des disciples, baptisez-les au nom du Père, du 
Fils et du Saint-Esprit et enseignez-leur tout ce que je vous ai prescrit.

Faites de toutes les nations des disciples, baptisez-les au nom du Père, du Fils et du 
Saint-Esprit et enseignez-leur à mettre en pratique tout ce que je vous ai prescrit.

Faites des missions dans toutes les nations, baptisant au nom du Père, du Fils et du 
Saint-Esprit et enseignant à mettre en pratique tout ce que je vous ai prescrit.

Allez, faites de toutes les nations des disciples, baptisez-les au nom du Père, du Fils et 
du Saint-Esprit et enseignez-leur à mettre en pratique tout ce que je vous ai prescrit. 

Faites de toutes les nations des églises, baptisez-les au nom du Père, du Fils et du 
Saint-Esprit et enseignez-leur à mettre en pratique tout ce que je vous ai prescrit.

Allez, faites de toutes les nations des disciples, baptisez-les au nom du Père, 
du Fils et du Saint-Esprit et enseignez-leur tout ce que je vous ai prescrit.

Le verset 5 est la bonne réponse. Trois choses sont à relever:
•  « Allez » c’est à toi et à moi de me bouger. Ça ne se fait pas tout seul.
•  « Disciple » L’objectif c’est de faire des disciples qui à leur tour font de même. La conversion n’est pas un but mais une 

étape. L’église est une conséquence et la mission un outil.
•  « Mettre en pratique » Nous aimons beaucoup savoir, comprendre. Mais ce qui change la face du monde, c’est quand nous 

obéissons à ce que Jésus a dit. Et quand nous, les disciples, nous apprenons à d’autres disciples à obéir à Jésus. 

Réponse

1

2

4

5

6

7

Quel est le bon verset ?

Allez, faites de toutes les nations des convertis, baptisez-les au nom du Père, du Fils et 
du Saint-Esprit et enseignez-leur à mettre en pratique tout ce que je vous ai prescrit.

3

JEU

|  23 301



Mon enfance
Je nais à Rome dans une famille 
juive, aisée et respectée. Dès mon 
plus jeune âge, j’ai le privilège d’être 
instruite dans les Écritures et les 
riches traditions de notre peuple. 
On me transmet l’importance du 
travail honnête pour subvenir à 
nos besoins mais aussi comme une 

manière d’honorer Dieu sur cette 
terre. 

Un mariage béni
Mon cœur déborde de joie quand 
j’épouse Aquilas, un homme droit 
et bon qui partage ma foi fervente. 
Nous nous aimons éperdument 
et voulons tout partager dans la 
vie. Ses parents lui ont transmis 
le métier de fabricant de tentes, 
une compétence précieuse qu’il 
m’a partagée. Nous apprenons l’un 
de l’autre, échangeons conseils et 
idées. C’est une joie de travailler à 
ses côtés au quotidien en créant 
ces abris robustes qui protégeront 

nos clients sur les routes. Et j’aime 
tellement discuter avec eux, n’hé-
sitant pas de partager ma foi en 
Jésus.

Priscille
L’histoire
de

Je m’appelle Prisca 
mais tout le monde 
m’appelle Priscille.
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L’HISTOIRE DE PRISCILLE

que Paul partageait chaque semaine 
dans la synagogue ! Fallait-il à 
nouveau quitter la ville ? 
Mais le Seigneur nous a donné 
cette formidable promesse de ne 
pas craindre parce qu’il avait un 
peuple nombreux dans cette ville. 
Nous sommes alors restés ! 
Et sa promesse s’est magnifique-
ment accomplie avec Titius Justus, 
et tous ceux qui habitent dans sa 
maison, suivis par plein d’autres qui 
se sont répandus dans toute la ville.
 
Une mission pleine d’espoir
Dix-huit mois ont passé, l’église du 
Seigneur à Corinthe est déjà forte 
et se réunit dans les maisons. 
Paul nous emmène dans son 
nouveau voyage. Il a prévu d’aller 
revoir ses frères à Antioche et 
Jérusalem. Mais arrivés à Éphèse, 
nous sommes impressionnés par le 
grand nombre de temples dédiés au 

L’exil
Notre vie bascule dans la peur 
et l’incertitude quand l’empereur 
Claude, dans un accès de cruauté 
aveugle, ordonne l’expulsion 
brutale de tous les Juifs de Rome 
en l’an 49. Déracinés de notre 
ville, bannis comme des criminels, 
nous entamons un long et pénible 
voyage vers Corinthe. Dans cette 
ville de mauvaise réputation et de 
mœurs dégradantes, nous louons 
une modeste échoppe et relançons 
notre entreprise de tentes, le cœur 
lourd mais malgré tout remplis 
d’espoir.

Une rencontre providentielle 
À peine installés, Aquilas fait la 
rencontre, sur la place du marché, 
d’un autre fabricant de tentes, un 
Juif fraîchement arrivé d’Athènes. 
Il se nomme Paul et cherche un 
travail tout en propageant la Bonne 

Nouvelle de Jésus. Entre lui et 
nous c’est le début d’une grande 
et profonde amitié. Nos cœurs 
brûlent de la même passion. Nous 
l’accueillons chez nous et confec-
tionnons ensemble des tentes 
tout en l’aidant à répandre l’Évan-
gile. Quel bonheur de voir cette 
Parole semée commencer à porter 
quelques fruits.
Ses amis Timothée et Silas nous ont 
rejoints. Nous formons alors une 
belle équipe ! Nous nous retrouvons 
tous les jours dans notre maison 
pour prier. Nous apprenons à nos 
disciples à suivre Jésus, à prendre 
soin des démunis, à être accueil-
lants, et à être de bons travail-
leurs. En fait, nous leur montrons 
comment obéir aux commande-
ments du Seigneur dans tous les 
aspects de leur vie.
Les responsables juifs se sont 
violemment opposés au message 

|  25 301



Apollos et nous avons des minis-
tères complémentaires qui posent 
les fondements de l’église à Éphèse ! 
Nos disciples commencent à faire 
eux-mêmes des disciples. Nous les 
préparons à affronter les persécu-
tions qui ne tarderont pas à venir. 
C’est le début d’une multiplication 

culte des idoles, dont la « Grande 
Artémis », et il nous semble que 
Dieu nous appelle à rester dans 
cette ville. On sait que Jésus nous 
a précédés et qu’il a déjà préparé 
le cœur de nombreuses personnes. 
Alors en attendant le retour de Paul, 
nous commençons notre nouvelle 
mission, tout en redémarrant notre 
habituelle entreprise de tentes.

Transmettre le flambeau 
Sur ce, arrive dans notre ville Apollos. 
Il vient de la cité d’Alexandrie, grand 
centre intellectuel en Égypte. Quel 
enseignant des Écritures ! Il n’y a 
qu’un seul problème : il ne connaît 
qu’une partie de l’Évangile ! Nous 

l’accueillons et lui expliquons la 
nouvelle signification du baptême 
au nom de Jésus-Christ.
Avec Aquilas, nous ne sommes pas 
de grands orateurs comme lui, mais 
nous aimons apprendre aux autres 
ce qui nous a déjà été transmis et 
que nous avons mis en pratique. 

L’HISTOIRE DE PRISCILLE
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qui s’accélère quand Paul nous 
rejoint. Toute la région est ense-
mencée, un incroyable mouvement 
se développe.

Nouveaux horizons
L’empereur Claude est mort. Le 
déménagement à Rome semble 
possible. Et la ville a grandement 
besoin de témoins de l’Évangile. 
Notre cœur brûle de voir cette capi-
tale mondiale remplie de disciples. 
Sitôt arrivés, nous redémarrons 
notre entreprise. La grâce de Dieu 
est sur nous. Nombreux sont ceux 
qui viennent dans notre maison et 
qui décident de suivre le Christ, 
nous les formons comme disciples. 

À leur tour, ils ouvrent leur maison 
à leurs voisins, partagent la Bonne 
Nouvelle et forment des disciples. 
L’Évangile continue de se répandre 
à Rome ! 
Nous y restons une dizaine d’an-
nées. Notre maison est brûlée lors 
du grand incendie qui détruit la ville 
en 64 et dont Néron nous a accusés, 
nous les chrétiens, de l’avoir allumé. 
Alors nous retournons à Éphèse

Le plus bel héritage 
Nous sommes prêts à mourir pour 
le Christ et l’Évangile, à risquer 
nos vies pour nos frères. N’est-ce 
pas ce qu’il voulait dire par « vous 
serez mes témoins » ? Nous savons 

Lors d’une fraîche soirée, dans le 
bourdonnement d’un bar de Los Angeles, 
un jeune homme et ses deux amis prennent 
la décision radicale de quitter leur vie 
tout ordinaire pour s’embarquer dans une 
aventure qui changera le cours de l’Histoire. 
Les yeux de Christopher Owen rayonnaient 
alors qu’il se répétait la promesse de Jésus :

« On annoncera au monde entier cette Bonne 
Nouvelle du Royaume pour que tous 

ceux qui ne connaissent pas Dieu 
l’entendent. Alors ce sera la fin ! »

Surgie des ombres, une ancienne 
conspiration vient à l’encontre de 
tous les efforts du trio, les entraînant 
dans un filet d’intrigues politiques 
et de meurtres. Des évènements 
apocalyptiques se déploient sans 
relâche, tandis qu’une coalition mondiale 
organise un assaut final contre les portes 
de l’enfer.

Ne pourrait-il pas s’agir de la dernière 
génération, celle qui accueillera le retour 
de Jésus ? Leur génération ne pourrait-elle 

pas être celle qui accomplira la destinée de 
l’histoire ?

Compte à rebours est le premier livre de la saga Plus Aucun Endroit (No Place Left) 
inspirée d’évènements réels - passés, présents et futurs. Il donne une vision de ce qui 
est à venir et inspire chaque croyant à vivre une vie pleinement vécue pour le Royaume 
de Dieu. Ces deux livres sont un véritable feu prêt à embraser toute une génération 
pour accomplir le grand mandat de Jésus, à ne rater sous aucun prétexte !

que cette fin sera probablement la 
nôtre !

Mais quelle vie remplie d’abon-
dantes joies, d’amitiés indéfectibles 
et de dévouement à la plus noble 
des causes. Nous ne regretterons 
jamais d’avoir donné nos vies à 
Jésus pour qu’Il les utilise à sa 
Gloire !

Suis l’aventure…
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se multipliait
au travers de ta vie ?

Et si Jésus

Quand Jésus a envoyé ses disciples, est-ce qu’Il leur a dit d’aller 
créer des églises et démarrer une nouvelle religion appelée 
le christianisme ? Pas vraiment, Il leur a dit « d’aller faire de 
toutes les nations ses disciples » (Mathieu 28. 19). 
Qu’est-ce que cela voulait-il bien dire ?  
Et pourquoi Jésus a-t-il tenu à faire de ce commandement 
un des principes de base de la vie chrétienne ?

28  |  301

M
ik

a



ET SI JÉSUS SE MULTIPLIAIT AU TRAVERS DE TA VIE ?

Un petit groupe authentique 
en paroles et en actes
Les quatre Évangiles nous montrent 
que Jésus n’a pas cherché à avoir 
beaucoup de followers. Il n’a pas 
cherché non plus à bâtir une orga-
nisation réputée du style : « Jesus 
international ministry ». Il a davan-
tage œuvré dans l’ombre en nouant 
des relations profondes et authen-
tiques avec les gens, souvent de 
condition modeste, mais avides de 
connaître la vérité. C’est ainsi qu’il 
a pu durablement impacter ces 
personnes, les amener à la repen-
tance, puis à une vraie transfor-
mation. Pour cela, il leur a montré 
l’exemple au quotidien. 

Poursuivre la mission que 
Jésus a commencée
Tous les responsables religieux, 
à l’époque de Jésus, faisaient 
des disciples. Ce n’était donc pas 
quelque chose de nouveau. Mais 
le type de disciples et le type de 
formation de Jésus étaient complè-
tement différent de tous les autres ! 
Il les a d’abord appelés et formés 
pour continuer sa mission. En effet, 
dès le début de son ministère 
public, la mission de Jésus était 
d’annoncer et démontrer la bonne 
nouvelle du Royaume aux Juifs, 
pour qu’ils la transmettent ensuite à 
toutes les nations, sans exception !

Annoncer, démontrer, 
transmettre la 
bonne nouvelle
à tous et partout

Jésus, envoyé par le Père, avait 
une passion qu’il a transmis à ses 
disciples : bénir tout homme, toute 
femme, toute nation et 

« qu’aucun ne 
périsse mais que 
tous parviennent à 
la repentance » 
2 Pierre 3. 9. 

Et c’est pourquoi, Jésus visitait tous 
les villages d’Israël pour annoncer 
ce message.

Assisté du Saint-Esprit
Au début des Actes, nous consta-
tons que c’est aux disciples que 
Jésus a confié la charge de porter 
cette parole ; depuis Jérusalem, 
jusqu’en en Judée, en Samarie, et 
enfin, jusqu’aux extrémités de la 
Terre. Pour ce faire, ils devaient 
recevoir l’Esprit Saint, car c’est 
par Lui qu’ils pourraient faire ce 
que Jésus leur a commandé. Il leur 
fallait absolument recevoir le même 
Esprit qui était en Jésus.

Mais vous recevrez une 
puissance lorsque le 
Saint-Esprit viendra sur 
vous, et vous serez 
mes témoins à 
Jérusalem, dans 
toute la Judée, dans la 
Samarie et jusqu’aux 
extrémités de la terre.
Actes 1. 8
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Dans Jean 14, Jésus dit à ses disciples « je vous ai aimés », 
et sa mission était « de vous révéler le Père », afin que 
vous puissiez vous aussi le connaître et le faire connaître. 

Pour démarrer, la qualité vaut 
mieux que la quantité 
Le modèle que Jésus nous a laissé n’est donc pas basé 
sur la quantité instantanée, mais sur un processus de 
multiplication de qualité. Si Jésus a eu de nombreux 
disciples, il est remarquable de voir qu’il a investi de 
manière intentionnelle et consistante dans la vie de 
douze personnes qui sont devenus ses amis intimes, ses 
VIP (Very Important Person). 
Son rôle de formateur a alors été de leur faire décou-
vrir en quoi consistait le Royaume de Dieu. Puis il les 
a envoyés faire de même, avec une stratégie simple et 
reproductible à l’infini. 
La pédagogie de Jésus nous montre donc que la forma-
tion de disciple est le cœur de sa stratégie. Elle n’est donc 
pas une simple option facultative de la vie chrétienne.

La formation de disciple est au cœur 
de la stratégie de Jésus 

Transmettre l’ADN de Jésus 
Mais pourquoi donc Jésus devait-il passer tant de temps 
avec ses disciples ? 
Pour une raison simple : Il voulait former des hommes 
nouveaux ! 
Et cela prend du temps pour que des hommes lui 
ressemblent de plus en plus et qu’ensuite ils puissent se 
multiplier dans d’autres personnes. 
Jésus a, en quelque sorte, formé des petits Christ, à sa 
ressemblance qui se sont se multipliés partout et ont 
accompli les mêmes choses que LUI.

Jésus a pris le temps 
pour former des hommes nouveaux 
qui lui ressemblaient en caractère 
et motivés à la transmission

Lorsque Jésus nous ordonne de faire des disciples, il 
souhaite que nous puissions les mettre au contact de 
son véritable ADN. Il ne s’agit donc pas de les conformer 
à des traditions humaines ou à des comportements codi-
fiés mais plutôt de leur apprendre à reproduire le carac-
tère de Jésus dans tous les domaines de leur vie.

La transformation coûte 
Jésus affirme : « si tu veux être mon disciple, il te faut 
renoncer à toi-même, porter ta croix et me suivre » 
(d’après Matthieu 16. 24-25). Ça calme ! Est-ce qu’on doit 
devenir maso ? 

ET SI JÉSUS SE MULTIPLIAIT AU TRAVERS DE TA VIE ?

« La vision des mouvements de 
multiplication » (1ère partie) 
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On pourrait penser que suivre Jésus 
équivaut à une vie de souffrances, 
avec peu de liberté et de plaisirs. 
Or, ce n’est pas ce qu’Il a voulu dire 
ici ! 
Il nous montre d’abord que Le 
suivre, c’est forcément accepter 
de Le mettre à la première place 
dans nos vies et dans nos choix, 
afin d’entrer dans les incroyables 
et immenses projets qu’Il a pour 
chacun de nous. 

Tout comme un sportif
certains renoncements 
participent 
à ta transformation 
en disciple

« Renoncer » veut donc dire que son 
Esprit va te pousser à te séparer, à 
rejeter, à couper un certain nombre 
de choses dans ta vie :
• Toute forme d’injustice qui attriste 

Dieu.
• Des péchés qui te rendent esclave 

et qui bloquent ta foi.
• Des relations toxiques qui te 

détournent de l’amour de Dieu.
• Des habitudes et attitudes qui 

sont contraire à l’éthique de 
Dieu (même si elles sont peut-
être tout à fait normales pour 
tout le monde).

• Renoncer c’est aussi faire le tri 
dans nos priorités afin de laisser 
à Jésus plus de place pour agir.

Jésus garantit sa 
présence à tes côtés
Au début, prendre ce chemin de 
renoncement peut être douloureux : 

tu as l’impression d’entrer 
dans une machine à laver 

qui te secoue dans tous 
les sens ! 

Mais Jésus te dit 
que si tu cherches 
premièrement le 
royaume de Dieu 

et sa justice, « tout 
le reste nous sera donné en 

plus » (Matthieu 6. 33-34). Il 
dit bien « Tout », c’est-à-dire 

tout ce dont tu as besoin, 
mais aussi tout ce à quoi tu 
aspires profondément : une 
vie où il ne te manquera 
jamais de rien de fonda-
mental, une vie d’aven-
tures, pleine de décou-

vertes extraordinaires, 
une vie où il y a des victoires, 

une vie d’impact et de relations 
riches.

Je t’encourage à véritablement 
faire le choix radical de suivre Jésus 
en devenant son disciple et son 
envoyé. Il va se multiplier au travers 
de ta vie. Il a promis qu’il ne t’aban-
donnera jamais, qu’il marchera avec 
toi jusqu’à la fin de tes jours.

« La vision des mouve-
ments de multiplication » 

(2e partie) 
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avec des «professionnels». A bien 
y regarder Jésus avait donné le 
même mandat à tous ses disciples 
et eux aussi étaient loin d’être des 
professionnels et pourtant l’évan-
gile est parvenu jusqu’à moi.
En somme, il n’a pas besoin que 
nous sachions tout avant d’avancer. 
Ce que Jésus attend de nous, c’est 
une obéissance simple et cohé-
rente et Lui nous conduit, un pas 
après l’autre. Alors tout comme 
moi, tu peux commencer là où tu 
es, avec ce que tu as, même de 
l’appréhension.

Les tutos qui aident vraiment
Cependant, j’ai remarqué un grand 
changement dans ma vie d’am-
bassadrice de Christ après avoir 
suivi une formation, comme celle 
proposée par ILLADIT. Il existe 
plusieurs pratiques et outils qui 

J’avais pas vu
Plus tard, je me suis retrouvée 
entourée d’une communauté 
passionnée par l’obéissance à Jésus 
et le grand mandat, et soudain, mes 
yeux se sont ouverts ! Cela a changé 
ma façon de lire la Bible et même 
ma relation à Dieu. J’ai compris que 
son dessein et son désir, depuis le 
début, est d’être en partenariat 
avec nous pour que son image et 
sa gloire se répandent sur la terre. 

Il n’y avait aucun 
professionnel de 
l’évangélisation 
avec Jésus, mais 
que des personnes 
comme toi et moi

Je ne suis pas « évangéliste »
Cette révélation s’est toute-
fois accompagnée de quelques 
obstacles à franchir. Soudain, j’ai 
pris conscience de mon manque 
de savoir-faire. Je ne me sentais 
pas sûre de moi. «Je ne suis pas un 
évangéliste», me disais-je. «Je ne 
suis pas doué pour cela.”
Mais j’ai appris que Jésus n’était 
pas seulement intéressé à travailler 

Peur
de ne pas
être à la hauteur
Honnêtement, pendant la plus grande partie de ma vie chrétienne, l’idée 
de vivre en mission ne m’a jamais vraiment touchée. J’ai lu la Bible pendant 
des années sans jamais vraiment voir le mandat que Jésus nous donne 
de faire des disciples.
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PEUR D’ÊTRE À LA HAUTEUR

Transforme 
ta peur en passion

Possible pour chacun
Jésus ne nous demande pas 
d’être parfaits, ni même de réussir 
constamment. Il nous veut en 
action, en marche vers Lui et vers 
les autres. Puissions-nous simple-
ment nous mettre en marche, Il est 
un bon Père encourageant et le 
Dieu puissant, plein d’amour pour 
nous et pour tous ceux qui nous 
entourent. Avec Lui, on a tout ce 
qu’il nous faut pour montrer son 
royaume sur terre et lancer des 
invitations! 

Si tu souhaites apprendre avec 
les quelques astuces qui m’ont 
beaucoup aidée dans cette vie 
normale de disciple qui 
fait d’autre disciples,
consulte illadit.com  

ont été développés et sont hyper 
adaptés à notre vie quotidienne 
pour nous aider à vivre ce grand 
mandat. 
Des outils, comme par exemple 
la carte Oikos, (voir l’article qui 
explique plus en détail) m’ont 
aidée à comprendre de manière 
très concrète et pratique que le 
Seigneur ne voulait pas seulement 
toucher ma vie, mais qu’il voulait 
aussi m’utiliser pour apporter son 
royaume à ceux qui m’entourent. Ce 
constat a changé à jamais ma façon 
de prier, car j’ai appris à regarder 
au-delà de ce qui se trouvait immé-
diatement devant moi. 

Si tu dois faire un travail, 
c’est mieux d’avoir 
des outils.
Et des outils utiles !

Le partage au naturel
J’ai remarqué qu’une fois équipée 
pour partager l’Évangile et prier 
pour ceux qui m’entourent, j’ai pu 
saisir les occasions. Alors qu’aupa-
ravant, je n’aurais peut-être même 
pas pensé à le faire, j’ai soudain 
commencé à remarquer que le 
Saint-Esprit m’incitait à partager 
mon témoignage avec un collègue 
pendant une pause au travail ou 
même avec un parfait inconnu assis 
à côté de moi dans un bus. C’est 
devenu normal ! 

Une passion est née
Le Seigneur a utilisé ces outils pour 
m’ouvrir les yeux sur les oppor-
tunités qu’il place constamment 
devant moi et pour me préparer 
à savoir comment y répondre. En 
participant à des formations comme 
celle-ci et en étant entourée de 
personnes motivées par la multipli-
cation de disciples, Dieu a élargi ma 
vision et m’a transmis une passion 
pour ses rêves. Je t’encourage à 
faire de même, à te former et à 
laisser Dieu t’enseigner car je peux 
te garantir que cela révolutionnera 
et revitalisera ta vie en Christ là où 
tu es. 
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mais aussi de mort et de résurrec-
tion. En effet, le grain de blé, la 
semence meurt (qui représente la 
Parole de Dieu vécue dans ma vie). 
Mais elle ressuscite en étant multi-
pliée par 30, 60 ou 100. 
Une autre clé pour la multiplica-
tion : mourir à soi pour pouvoir se 
multiplier ! 
En quelque sorte, Jésus annon-
çait ce qui allait se passer après 
la Pentecôte, au début de l’Église, 
et ce qui est en train de se passer 
maintenant, dans les derniers 
temps de l’Église : une formidable 
multiplication de disciples !

Toujours en mouvement
Important à retenir ! 
Le modèle de Jésus pour étendre 
le Royaume de Dieu est d’œuvrer 
à voir une croissance génération-
nelle de disciples qui à leur tour 
sèment et récoltent au travers d’un 
processus qui n’arrête pas de se 
répéter. 

Tous concernés
Encore une clé ! 
Tous les croyants sont appelés à 
être disciples et faire eux-mêmes 
des disciples. Pour cela, le Seigneur 
Jésus a besoin d’un nombre toujours 
plus grand de gens ordinaires, de 
tous âges, qui vont accomplir des 
actes extraordinaires d’amour, de 
puissance, de courage pour bénir 
et déclencher cette explosion inha-
bituelle de disciples de Jésus. 

Du rarement vu
L’incroyable est en train de se 
passer ! Durant les trente dernières 
années, sur tous les continents, 
une extraordinaire accélération 
du nombre de conversions, mais 
aussi du démarrage de nouvelles 
églises. Plus de 1% de la popula-
tion mondiale est venue à Jésus au 
travers d’un phénomène extraordi-
naire de multiplication de disciples ! 
Il a démarré dans les endroits les 
plus fermés et les plus hostiles du 
monde et s’étend maintenant à 
tous les continents.
Des disciples de Jésus forment 
des disciples qui forment eux-
mêmes des disciples, leur appre-
nant à mettre en pratique ce que le 
Seigneur leur a appris.
On appelle cette dynamique : un 
Mouvements de Multiplication de 
Disciples ou MMD.

Le MMD, 
le médicament de Jésus 
pour guérir l’humanité !

D’un petit commencement à 
un énorme développement
Le nombre de ces mouvements ne 
cesse de s’accroitre de façon expo-
nentielle dans le monde. On en 
comptait juste une poignée en l’an 
2000. Et vingt-quatre ans plus tard, 
plus de 2000 MMD représentant 
environ 110 millions de personnes 
devenues disciples de Jésus dans 
le monde.

Adapté à tous les continents
Exemple parmi bien d’autres : 
Un des tout premiers mouvements, 
celui initié par Ying Kai dans un 
endroit réputé stérile en Chine. À 
partir de quelques croyants formés 
à devenir disciples et à aller semer 
abondamment, dans la région 
non-atteinte jusqu’alors, 4000 
personnes ont été baptisées en un 
an, et 327 nouvelles églises ont été 
fondées.
Vingt ans plus tard, 1,7 millions de 
baptêmes et 140  000 nouvelles 
églises fondées ! 
Une clé pour la multiplication : 
démarrer PETIT et SIMPLE ! 
Initialement en Asie, puis en 
Afrique. Ils sont en train de se déve-
lopper également aux États-Unis et 
aujourd’hui commencent à appa-
raitre en Europe. 

Adapté pour ton 
environnement 
Tu te demandes certainement 
« Serait-ce possible de voir cela se 
passer dans ta région ? Pourrais-je 
être participant à cette œuvre 
incroyable du Saint Esprit ? ». La 
réponse est un grand oui ! 

Adapté invariablement 
depuis Jésus
Jésus enseignait constamment 
sur le Royaume de Dieu qui devait 
envahir les nations. Pour cela il 
parlait en paraboles. Sais-tu de 
quoi parle la toute première d’entre 
elles ? 
C’est celle du semeur (Luc 8. 4-21), 
dans laquelle il parle d’aller semer, 

Rejoins
le mouvement !

Une vague extraordinaire déferle 
sur l’humanité, veux-tu la prendre ?
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REJOINS LE MOUVEMENT !

•  Apprendre à être un disciple dans 
tous les domaines de sa vie.

• Montrer autour de soi que nous 
sommes citoyens d’un autre 
Royaume, celui du Royaume de 
Dieu.

•  Apprendre comment former des 
disciples qui eux-mêmes le feront.

Rejoins le mouvement !
Regarde la vidéo  

Dieu notre Sauveur, 
lui qui désire que tous les 
hommes soient sauvés 
et parviennent à la 
connaissance de la vérité.
1 Timothée 2. 4

Moteur ou observateur
Tu as quelques clés. Il n’y a plus qu’à 
te bouger pour Lui. Le Seigneur 

veut allumer un feu dans ta vie, 
te passionner à obéir à son grand 
mandat, même au milieu de grandes 
résistances. Car c’est au milieu des 
ténèbres que ses disciples brillent. 

Simple mais engagé
C’est très simple mais ça va te 
demander un réel engagement !
Voir de tels mouvements dans 
nos régions, notre pays, permet 
de revenir aux choses simples que 
Jésus a modelé avec les douze : 
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 Édito 2 

 Pierre, disciple de Jésus 3–7

 Jésus n’a formé  
 que 12 disciples ! 8–11

   Prie et sois intentionnel 12–14

  Dessine ta carte oikos 15–16

  De chrétien à disciple de Jésus 17–19

  Improbable rencontre au parc 20–22

  Jeu : quel est le bon verset ? 23

  L’histoire de Priscille 24–27

  Et si Jésus se multipliait  
 au travers de ta vie ? 28–31

  Peur d’être à la hauteur 32–33

 Rejoins le mouvement ! 34–35

sommaire
 301

3–7

12—14

24—27

17–19

28–31

20—21

32–33

8–11


